
Die Wortstammregel deutschunddeutlich.de R15 
 

Der Apfel fällt nicht weit vom Stamm!  der Baum - aufbäumen 
 
Ein Wortstamm wird überall gleich geschrieben. Wenn ein Wortstamm  
lautliche Varianten aufweist, so unterscheiden sich diese in der Schreibung  
möglichst wenig voneinander. 
 
Band – Bändel  
Schnauz – Schnauze – schnäuzen 
Stange – stängeln – Stängel 
Raum – aufräumen – räumlich  
Nummer – nummerieren 
Platz – platzieren  
 

Ausnahmen: Paket trotz packen und das Pack, Zigarette trotz Zigarre, Eltern trotz alt 
 
Ordne die folgenden Wörter nach Wortfamilien: aushöhlen, Vornahme, aussäen, spuren, fehlbar, 
unterhöhlen, überspülen, ölen, hohlwangig, Schmalspur, Vorname, Geschirrspüler, Höhle, nachholen, der 
Fälscher, verfälscht, Falschgeld, Winterfell, Leinöl, Spülwasser, Sämerei, Zunahme, Heizöl, ausholen, Zuname, 
fälschlich, Spürnase, Fellmantel, Spülmaschine, hervorholen, Übername, vernehmlich, ölig, verfehlen, Spülung, 
Ölfarbe, nämlich, breitspurig, Hohlraum, abspülen, Samen, namhaft, Fälle, Erholung, Fehler, Sämann, Felle, 
vornehm, spurlos, Nachnahme, Nachholbedarf, Saat, spüren, abholen, verfallen, Anfälle, Überfälle, Ölheizung, 
befallen, Fuchshöhle, namentlich, befahl 
 

Spur:  ......................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................   

Öl:  ...........................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................   
säen:  ......................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................  

spülen:  ...................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................  

hohl:  .......................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................  
holen:  .....................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................  

nehmen: ...Vornahme ...............................................................................................................................  

 .................................................................................................................................................................  
Name:  .....................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................  
Fell:  ........................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................  
Fall:  ........................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................  
falsch:  ....................................................................................................................................................  
 .................................................................................................................................................................  
fehlen:  ....................................................................................................................................................  
 ....................................................................................................................................................  
Achtung, einmal mit und einmal ohne „h“: Vornamen sind Susi und Max, und die können sich vornehmen, stets die Wortstammregel zu 
beachten! 


